

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre. fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, SABADO 22 DE MARZO DE 1879.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS, D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NUM. 269.



D. O. M.

Hoy 22 del corriente y en la parroquial iglesia de Santa Maria, tendrá lugar a las nueve de la mañana, el primer aniversario por el alma de

**D. FRANCISCO LLOPIS MOLTO**

que falleció en igual día del año anterior.

Su viuda, madre, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes, suplican a todos sus amigos y conocidos, que se sirvan asistir a tan religioso acto, de lo que recibirán especial favor.

ALCOY 22 DE MARZO DE 1879.

## LA CASA DE BISMARCK.

De un apreciable colega tomamos la siguiente carta de Berlin. Amigo mio: La principal calle no es para el verdadero berlinés la famosa calle de *Unter den Linden*, con su doble fila de árboles, sus aceras reservadas exclusivamente para la milicia de Venus y de Marte, sus almacenes, sus restaurantes y sus *conditorei* (confiterías).

Para el viejo berlinés la primera calle de Berlin es la *Wilhemstrass*, la calle de Guillermo, que comienza en la plaza de Paris y termina en la plaza de Belia Alianza.

En este trayecto se hallan instaladas las principales oficinas políticas y administrativas del nuevo imperio, la cancillería imperial, los

palacios del ministerio de la Justicia, de Trabajos públicos, etc. La calle tiene algo de grave y de solemne.

Pero principalmente al pasar delante del número 76, es donde los alemanes sienten batir su corazón. Este número no tiene nada de cabalístico; es sencillamente el número del palacio del ministerio de Estado ó mejor dicho, la casa de Mr. Bismarck. Su construcción es sólida y pesada en sus formas y de tres pisos. Es necesario estar advertido previamente, para detenerse y creer que el que la habita, lleva en sus manos los destinos del imperio alemán.

El palacio del famoso Stroussber, que no ha explotado solo los caminos de hierro de la Rumania, se levanta a la derecha, y a la izquierda Mr. de Bismarck tiene por

vecino el descendiente de una de las mas ilustres familias católicas de Prusia, el principe de Radziwill.

Hace poco tiempo, descendiendo *Wilhemstrasse*, advertí la puerta del núm. 76 abierta. Una tentación terrible se apoderó de mí, y formé el propósito mas audaz introduciendome en ella. Sabia que Mr. de Bismarck habia partido en la tarde anterior para Kissingen. El centinela no me observaba y el portero del principe, que se pasea con tricornio en la cabeza y un baston de tambor mayor, tenia abierta la reja del patio.

Tomé resolución, y franqué atrevidamente el umbral, donde tantos que lo han pasado han dejado la esperanza. Un hombre que cuida los árboles del patio interior, me hizo ir hacia él, y despues de cruzar algunas frases, me dijo:

—«Estos árboles no están bien aquí. Los alemanes, en América establecidos, los han mandado al principe el día de sus dias en 1872.

¡Chusca idea en verdad! Hoy, estos mismos alemanes le envian ostras, lo cual es mucho mejor. ¿No es verdad que es cosa buena llamarse Bismarck? No pasa una semana sin que el canceller recibiera algun regalo. Esto, dicese, mantiene viva la amistad. Despues, el principe tiene una manera de insinuarse cuando desea una cosa... Ved, por ejemplo, el último día de sesión del Reichstags, encontró a los diputados de Nordhanssen, en donde se hace el mejor aguardiente, que hace hablar a los muertos... Señores, feliz eucuento, les dijo, ¿Va bien?

¿Y los negocios? Las fábricas de Nordhanssen sostienen su antigua reputación? He bebido otras veces aguardiente en ellas destilado, tenia un bouquet admirable.

—Señor, se apresuraron a responderle los diputados, pensamos probaros pronto que todavía caminamos sobre las huellas de nuestros antepasados.

Dos días despues, unos barrilitos llegaban con una carta de los principales fabricantes de aguardientes en Nordhanssen, que suplicaban al canceller que aceptase el obsequio. De este modo, el principe tiene buen aguardiente sin costarle nada.

—Es un gran hombre, esclame inclinándome con respeto.

—Si, es un gran hombre! me repitió. Y lo que le engrandece todavía más a mis ojos, es que no es tan altivo como se le cree. le agrada conversar con los humildes. Cada vez que viene al jardín me dice: Y bien, Frantz, ¿como van los árboles? Un día en los alrededores de Berlin, se aproximó a un paisano que segaba; se quitó la levita, y en diez minutos le segó un gran trozo de prado. En aquel momento pasó, reconoció al principe y se dirigió a él, saludándole por su nombre. El paisano acabó por turbarse. Durante tres meses ha conservado religiosamente la dalla, que ha sido comprada en 300 thalers por el Museo histórico de Berlin.

Nosotros vamos a hacer, si a V. place, una cosa parecida. Yo no quiero nada no pido más que ver.

—¡Eso! Queda V. complacido, me dijo.

—Deseo ver las habitaciones

EL PARRICIDA.

107

—Pero... No encuentro a nadie. Mi madre no tenia enemigos.

—No se le conocian al menos.

—Los vecinos parecen ser gente honrada.

—Son incapaces de un crimen semejante, y además el resultado de las averiguaciones practicas impide el que sobre ellos caiga ninguna sospecha.

—Maria era sabedora de los secretos de mi madre; pero es una jóven buena...

—Así dicen. De todos modos, no puede buenamente admitirse que haya tomado parte en un atentado de que tan cruelmente ha sido victima.

—Y bien? ¿quien entonces?... mi madre vivia sola y muy retirada; no recibia a nadie.

—Dispensad recibia de cuando en cuando a alguien.

—¿A quien?

—A vos.

—¿A mí! pero, creo que os le he dicho ya, yo iba siempre sólo.

—¿Qué importa eso?

—Además, puedo asegurar firmemente no haber dicho a nadie, en la tarde de

106

BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

—Eso no era difícil. Numerosos indicios, a cual mas convincentes, han sido descubiertos por los agentes en presencia vuestra, sin que al parecer hayais cuidado de ellos; y esos indicios, lejos de haber sido destruidos por vuestras declaraciones, han recibido por el contrario nueva fuerza.

En el semblante de Lorenzo se veia pintado una viva y ardiente curiosidad, sin mezcla alguna de terror.

—Y desde luego, prosiguió el juez resulta de los descubrimientos hechos por el comisario de policía, que el asesinato y el robo han sido cometidos en la oscuridad. Así, pues, el asesino ha podido atravesar el jardín, escalar la casa, penetrar en el piso que vuestra madre ocupaba y llegar al dormitorio sin el auxilio de ninguna luz...

—Si; interrumpió Lorenzo con la vivacidad de un oyente entusiasta, eso prueba que el asesino conocia perfectamente el terreno en que se hallaba... Pero ¿quien puede haberle instruido de ese modo?

—Diantre... Vedlo vos mismo.

EL PARRICIDA.

103

—Otra vez interrumpió M. Thürier, vuelvo a preguntaros: ¿Con que contabais?

Mi partido estaba tomado, dijo Lorenzo; iria aquella misma tarde ó al día siguiente a casa de mi madre, puesto que no tenia otro remedio; y, aunque debiera afligirla, estaba seguro de que no me rehusaria lo que me habia ofrecido la víspera.

—Sea, dijo el juez. ¿Fuistes a casa de Samuel Richard?

—Si esto mismo que os he dicho, fue precisamente lo que a él le dije para que retirara de casa del notario la letra de de 3.000 francos que iba a protestarme. Fué mas complaciente que M. de Mhirac y me concedió quince días de prórroga. Hecho esto me dirigí hacia mi casa. Al pasar por la calle Gaillon, me acordé de la invitación de M. Cury. ¿Porque no habiades ir? Se jugaria; tentaria una última vez la suerte... Me parecia que debía serme favorable. No tenia sino algunos luises; pero Samuel se habia mostrado tan amable que concebí la esperanza de que me haria un nuevo préstamo efectivamente, despues de algunas dificultades, me dió 2000 francos, pero a condición de que de los 10.000 que debía

del príncipe, y una recompensa no le hará falta.

Y deslizando un billete de cinco thalers, nos pusimos en marcha.

La primera cosa que me llamó la atención al entrar en la alta cámara, fué una caja de botellas dirigidas á Kisúngen.

—¡Coñac! murmuró mi guía, lamiéndose los labios como recordando una agradable cosa.

Cuéntase, y así lo han publicado los diarios, que Mr. de Bismarck hacia sus preparativos de viaje, y él más joven de sus hijos le preguntó con un aire entristecido, si sería larga la ausencia.

—Estaré de vuelta en quince días, respondió el canciller.

—¡Oh! papá, exclamó el muchacho, yo no creo que sea así; tu no volverás en un mes; tu has dicho á Fridich que arregle treinta botellas de coñac.

La primera sala que sirve de comedor es de una gran sencillez. Llámase *sala china*, á causa de los tapices de seda, representando muchachas de las orillas del Ganges. El jardinero, enseñándome un velador, me dijo: «aquí encima se pone todas las mañanas un pollo asado y una botella de Bordeaux, para los visitantes que tienen hambre. Es lo que la señora llama la mesa abierta».

La pieza contigua es la mesa de billar, trasformada hoy en museo de recuerdos. Diríase que es una trastienda de un comerciante por la variedad de cosas que hay. Tres objetos valen solamente la pena de mencionarse: un croquis en bronce, del célebre monumento de Federico el Grande; el diploma de ciudadano de Hamburgo, y, finalmente, un tintero de 35 francos, en mármol negro, sobre el cual descansa un león moribundo. Es un regalo que el emperador hizo al canciller, cuando la enfermedad del invierno anterior. «El creía que yo estaba como el león», decía Bismarck á sus amigos, al enseñarles este regalo; gracias á Dios, he vuelto á la salud, y S. M. no está paga-

do de otros regalos que me ha hecho.»

La tercera pieza, la más curiosa, no tiene más que dos ventanas, es el gabinete del trabajo de canciller. La mesa es sencilla y con muchos cajones. Mr. Bismarck se sienta en un gran sillón; su secretario, que se sienta en frente de él, tiene una silla de cuero. Encima del sillón está el retrato de Juana de Bismarck, su hija, una morena hermosa, con grandes ojos, y las espaldas un poco cuadradas. Monsieur Merimée, hablando de madame de Bismarck, ha dicho:

—«Madame de Bismarck tiene el pie más largo del imperio, y su hija camina por la misma senda.»

Dotada ésta de un carácter romanesco, se enamoró de un joven oficial que había conocido en el baile, y que, católico de vieja estirpe, rehusó las pretensiones de la princesa.

El cuarto de trabajo de Bismarck no tiene biblioteca. Hay, por el contrario, una completa colección de pipas de todas clases y de cascos militares, y sobre la chimenea una caja de cigarrillos de la Habana, apenas principia. Mr. de Bismarck tiene la costumbre de acostarse para leer los diarios después de comer. Al alcanzar de la mano, sobre un velador, había un diario ruso (el canciller habla bien esta lengua), y un mapa geográfico medio desplegado.

Contiguo está el cuarto de dormir, que tiene una sola ventana. Un toldo de seda azul rodea la cama, que es grande, verdadera cama de familia.

Una pequeña mesa sirve de lavabo, y sobre ella media docena de peines y de cepillos, muchos más que pelos tiene el canciller prusiano en la cabeza.

Volvimos á entrar en el cuarto de trabajo de Bismarck para pasar al salón de madame de Bismarck. Este salón es un verdadero museo de familia, adornado con los retratos de los individuos de ella, y amueblado con

canapés y sillones de damasco encarnado. Las habitaciones de la princesa y de su hija (dos modestos cuartos con vista al jardín), tienen entradas en aquel salón.

En el cuarto de mad. de Bismarck un gran armario con espejo contiene las armas de la familia. Al enseñar el santuario conyugal á los músicos sajones que le habían dado una serenata y reclamado el favor de visitar su casa, el canciller decía: «Ustedes lo ven, es mi mujer quien tiene la caja; y yo aconsejo á los que entre vosotros están casados que dejen el dinero en manos de la mujer; es un medio de economía y de ahorro.»

La última pieza; la más grande, sirve de salón de recepción. El mueblaje es *bourgeois*, sin carácter de arte, ni un cuadro, nada que hable á la vista. Muchas veces el emperador Guillermo IV ha mandado un tapicero á Mr. de Bismarck, pero éste le ha puesto á la puerta de la calle.

Al salir de este salón, mi guía me condujo á la derecha, y abrió una puerta con gran aire de magstad. *Der Tanzsaal*, me dijo, la sala de baile.

Esta sala de baile, cuyos frescos están adornados con espejos, es una antigua capilla.—R.

Noticias generales.

Dice un colega de Cartagena que el pasado domingo cundió la alarma en dicha ciudad motivada por haber circulado noticias sobre nuevas bajas del plomo en el mercado de Londres.

Como quiera que el espresado hecho aumentaría mas la aflictiva situación de las clases jornaleras, que en gran número viven de la industria minera, la ansiedad por averiguar la verdad, era general. Noticias exactas que mas tarde se recibieron evidenciando la inexactitud de aquella especie; llevaron la tranquilidad al ánimo abatido de muchas familias.

—El ministro de la Gobernacion se ocupa en estos momentos de habilitar un local para recoger y albergar á todos los presidiarios que se encuentran actualmente en las diferentes cárceles de España,

debiendo estar en otros establecimientos.

—Pasan de 1000 recomendaciones las que se han hecho al presidente del Consejo de ministros pidiendo destinos.

—El Consejo de agricultura se está ocupando en el estudio de un nuevo aparato para la destrucción de la langosta, inventado por D. Rafael Castilla y Quirós,

—El domingo último, cuando la concurrencia era mas numerosa en el poseo de Reding de Málaga, aparecieron en aquel sitio los novillos que se habían lidiado poco antes en la plaza de toros, y embistiendo á algunas personas, llevaron el espanto al ánimo de los pasantes, sin que afortunadamente ocurriera desgracia alguna, merced á la prontitud con que se pusieron á salvo los embestidos. Parece que por efecto del susto se encuentran muchas señoras indispuetas.

—Segun noticias ha llvido abundantemente en Requena, Utiel y otros pueblos de la Mancha, donde se cree ya asegurada la cosecha de trigos.

—Se encuentra en Barcelona de regreso de una escursión científica investigadora por el extranjero el director de la granja modelo Sr. Presta. Parece que es portador de una clase de sarmientos inaccesibles de la filoxera.

—Parece que en el pueblo de San Justo de cabanillas (Leon) han devorado las llamas toda una barriada de casas, cuadras y corrales, pereciendo mucho ganado; pero sin que ocurriera desgracia alguna personal.

—Ha fallecido en Madrid el diputado democrata en las Cortes del 72 y 73 señor D. Carlos Martra. Inteligente y publicista y director de *La Igualdad*, obtuvo en los días de la república puestos de confianza, como el de individuo de la comision permanente de la Asamblea Nacional y el de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de España cerca de la Confederacion Helvética, y después cerca de S. M. el Rey de los Belgas.

Una carrera que había empezado bajo tan brillantes auspicios cuando apenas había llegado el Sr. Martra á la mayor edad, se ha visto cortada por muerte prematura y dolorosa. Sólo tenía al morir 29 años. Descanse en paz.

—En Calella ha desaparecido la terrible enfermedad del tifus que tantas víctimas ha ocasionado en aquella poblacion. Se ha acordado cantar dentro de poco un *Te-deum*.

tomar al día siguiente, le había de dar la mitad: se lo prometí así. Serian á esto las cuatro de la tarde. Entré un momento en mi casa, y partí en seguida para Ablon.

—Con efecto, en Ablon ha sido donde se os ha encontrado. Parece que jugabais con cierta rabia. ¿Perdiáis acaso?

—Sí.

—¿Cuánto?

—Todo lo que me había prestado Samuel. No me quedaban ya de los 2.000 francos más que dos luises que iba á arriesgar, cuando me anunciaron brutalmente esta triste nueva. ¡Ah! ¡que golpe tan terrible! Me puse á temblar con todo mi cuerpo, y me sentí desfallecer. No comprendía lo que...

Y Lorenzo, conmovido por este recuerdo describió el sobrecogimiento y el dolor que había experimentado. Habló de su madre con la exaltacion propia de su desesperacion, y sus ojos se inundaron de lágrimas. M. Thurier le escuchaba y le observaba en silencio. Se preguntaba si era posible que semejante expansion no fuese sincera; inclinábase á dudar de las supo-

siciones de Monle y el comisario; cuando algunas palabras pronunciadas por Lorenzo le apartaron de sus benévolas disposiciones.

—Os lo he dicho, todo terminó diciendo Lorenzo; todo lo que me concierne y todo lo que sé. ¡Hay en mis declaraciones alguna cosa de la cual podeis sacar partido? No me otrove á esperarlo.

M. Thurier creyó ver en esto una prueba convincente de hipocresia.

—¡Oh! si, dijo, vuestra disposicion es muy importante; nos ha suministrado preciosos datos.

—¿Verdaderamente? ¿Creéis poder descubrir la huella del asesino?

—Mas que eso. Al asesino, lo conozco ya.

—¿Es posible? gritó Lorenzo.

—Sí, conozco al asesino, repitió lentamente el juez.

—¿En donde está?... ¿Han ido á prenderle?... ¡Oh! ¡si llegara á escaparse! exclamó Lorenzo.

—Estand tranquilo, no se escapará.

—¿Que se ha hecho para dar con él, para descubrirle.

anteayer, que los 10.000 francos habían quedado en poder de mi madre.

—¿Qué le hace eso?

—¿Cómo, que le hace? No comprendo.

—Sois poco perspicaz. Es verdad que hay otros indicios.

—¡Ah!... ¿cuáles son? preguntó Lorenzo.

—En vista de ellos, no puede menos que deducirse que el móvil del crimen ha sido el robo.

—¿Eso es evidente!

—¡Oh! no lo creo yo tanto. No hay duda que esos 10.000 francos robados, ese pequeño saco de tela que los contenia, rasgado violentamente y encontrado en medio del salón... es algo pero no es todo. La conclusion que de esto pudiera sacarse se aviene mal con otra circunstancia descubierta por los agentes, y de la cual, como ellos, no habeis podido menos de admiraros.

—No, no he notado nada.

—¿Cómo! ¿no creéis que el ladron, al no llevarse más que los 10.000 francos, ha dado prueba de una rara y singular discrecion?

Una dolorosa desgracia ocurrió el martes en Málaga. Hallándose costipada la superiora del Colegio de la Asunción, Sr. María Inés de la Cruz, de nacionalidad inglesa, le recetó el médico un ligero medicamento, que fué á buscar á la botica de un mandadero del convento. Por una inadvertencia tomó éste del mostrador un tarro de aceite de Croton, en vez de la medicina prescrita, y al poco tiempo la superiora, que tomó una cucharada del mortífero aceite espiraba horriblemente abrasada.

**Seccion local.**

Anteayer al oscurecer pereció ahogada en una de las fabricas de papel del Salt una niña de dos años y medio de edad. Segun parece, la madre de la indicada niña la dejó por breves momentos sola en el lavadero donde se encontraba lavando, y durante su ausencia, la niña, sin duda, quiso imitar la faena de su madre y cayó al agua de cabeza, encontrandola á su vuelta ya sin vida, apesar de la poca agua que habia en el depósito ó lavadero. Repetimos lo que tantas veces hemos dicho, que toda precaucion con los niños es poca, si se quieren evitar desgracias tan lamentables como esta.

En un pozo que se está abriendo en la hacienda denominada «El Clot» propiedad de D. José Soler, donde no se tenia la esperanza sino de encontrar una pequeña cantidad de agua para establecer una bomba á mano para el servicio doméstico; á los 70 palmos de profundidad ha brotado una buena cantidad de agua que se cree, por las condiciones del terreno que á dicha profundidad se presenta, será mucho mayor tan luego se ahonde el pozo.

Celebramos el hallazgo y felicitamos á nuestro amigo por la importancia que ciertas cantidades de agua, por mas profundas que se hallen, tienen en esta ciudad tan industrial bajo todos conceptos.

Se hallan vacantes en esta provincia las siguientes escuelas que se han de proveer por concurso:

Escuelas de Párvulos de Alcoy, dotada con 1650 pesetas y 275 para la maestra, y de Mouóvar con 1.100; superior de niños de Jijona, con 1.125; elementales de niños de Agres, con 825, Alcolecha con 625, San Fulgencio, con 625, y Vall de Ebo, con 625; incompletas de niños, de Balones, con 500, Benirrama (Vall de Gallinera), con 450, y Alqueria de Aznar, con 250; sustitucion elemental de niños de Dolores, con 550, y la Cañada con 312.50; nocturna de adultos de Alicante, con 625, y elementales de niñas de Finestrat, con 550, de Bolulla, con 550, de Planes, con 550, y de Facheca con 333.

Segun dicen de Játiva adelanta rápidamente en aquella ciudad el proyecto de alumbrado de gas. Para llevar á termino esta importante mejora el Ayuntamiento de aquella ciudad y una comision encargada del examen de dicho proyecto han hecho por medio de una hoja suelta un llamamiento al vecindario con objeto de allegar recursos.

Con una concurrencia tan numerosa como escogida, tuvo lugar la funcion anunciada para el segundo jueves de moda en el Circo de Madrid.

Los ejercicios de todas clases, ya acrobáticos, gimnásticos ó ecuestres con que la compañía del Circo apenizó la noche, fueron, como todos los ejecutados hasta hoy, dignos de admiracion y de aplauso; el público que así lo comprendió llamó repetidas veces con caluroso entusiasmo á todos los artistas a la terminacion de sus difíciles y arriesgados trabajos.

No obstante de esto, la verdadera ovacion fué para la simpática y joven artista Mademoiselle Elisa Chiesi la que, despues de terminado el arriesgado ejercicio de caminar sobre un alambre sin balanceo ni guarda de ningun género y hacer multitud de equilibrios y dar bueltas en redondo sobre él, ejercicios que arrán-

can al espectador un frenético y admirador aplauso, fué obsequiada con un precioso ramo de flores que la dedicaron unas hermosísimas señoritas, y una elegante corona de flores artificiales en la que se unian la sencillez al buen gusto, tegi a por las infantiles manos de las distinguidas niñas, amigas de la joven artista, Teresa Aura, Teresa Aznar, Roca Miró, Adela Aura y Adela García.

De la corona pendian dos elegantes lazos y caidas de bien combinadas flores. En las anchas cintas se leia la siguiente dedicatoria:

«Por los difíciles y sorprendentes trabajos de la simpática Elvira Chiesi, sus amiguitas de Alcoy.»

Para esta noche está anunciado en el Circo de Madrid el segundo beneficio de los hermanos Alfredo y Arturo Chiesi, siendo de esperar, dadas las simpatias que han sabido captarse entre nosotros que tendrán un lleno completo.

Se ha recibido ya en Alicante la mayor parte del material á vapor, para la perforacion del pozo artesiano; tal vez en esta misma semana se recibirá el resto y desde luego darán comienzo los trabajos, puesto que ya está allí desde hace unos dias, el inteligente ingeniero Mr. Richard y el personal que ha de llevar á cabo las obras.

Ayer estuvo casi todo el dia cayendo una menuda, y persistente lluvia, que es de esperar continúe, á juzgar por el aparato que el tiempo presentaba.

**Utilidad y recreo.**

Entre las riquezas minerales de la China, en el distrito de Shenting, encuéntrase gran cantidad de diamantes.

Hay allí diamantes de pequeñas dimensiones que varian entre el tamaño de un grano de maíz y de una cabeza de alfiler aunque algunas veces los hay mayores.

Uno llegado últimamente á Chefoo, del tamaño de un guisante, fué vendido á un mandarín.

La manera de coger los diamantes es la siguiente:

Los exploradores llevan grandes zapatos de paja y recorren las arenas de los valles y los arroyos que bajan de las montañas diamantíferas de Chinkanghing. Como los diamantes son puntiagudos se meten por entre la paja y allí quedan prisioneros. Enseguida se queman los zapatos y se buscan los diamantes entre las cenizas. El mismo procedimiento se emplea para coger las amatistas y el cristal de roca en Laoshan.

Los lores del Almirantazgo inglés han examinado los ingeniosísimos modelos de los botes salvavidas de nuestro compatriota el ilustrado coronel Sr. Perez de la Sala, y han emitido un dictámen en el que hacen gran elogio de dicho invento, y el Consejo del Royal United Service Institute invitó al mismo Sr. la Sala á dar una conferencia para explicar sus inventos, siendo sumamente aplaudida su idea, que es, á no dudar, de un mérito sobresaliente, y que debiera hacerse obligatoria, cuando ménos, para los buques de gran pasaje. Son tales los elogios que la prensa ha hecho de los botes pleyadizos del citado Sr. la Sala que no será extraño que nuestro compatriota obtenga al fin este decreto del comité nombrado, para proponer las medidas que deben adoptarse, con objeto de disminuir las desgracias que ocurren en los abordajes y naufragios de las naves.

El «Orizón» el buque de mayor tamaño que existe, acaba de ser botado en ta Clyde. Es un vapor de hélice consruído para el servicio trasatlántico, y que mide 445 pies de largo. Su fuerza es de 6.000 caballos.

**Boletin religioso.**

SANTO DE HOY.—Sta. Catalina vírg.

SANTO DE MAÑANA.—S. Victoriano m. y Sto Toribio arz.

**CULTOS.**

Iglesia de San Agustin.—Continúan los ejercicios del Mes de S. José

**Anuncios oficiales.**

DON FRANCISCO SEMPERE [PASCUAL REGENTE el Juzgado de primera instancia de Alcoy y su partido.

En virtud del presente hago saber: Que en la ejecutoria dimanante de la causa seguida contra Maria Dolores Ferrandis y Gosalbez, sobre ejercer la industria de prestamista sin las formalidades legales, por providencia de hoy he acordado se pongan á pública subasta por término de ocho dias, los efectos ó ropas ocupadas en su casa y que se reputan suyos por no haber aparecido otro dueño, cuyas ropas han sido justipreciadas por ciento ochenta y dos pesetas, señalándose para el remate el dia treinta y uno del actual de once á doce de la mañana en los extrados de este Juzgado, y no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes del justiprecio.

Dado en Alcoy á veinte de Marzo de mil ochocientos setenta y nueve.

De orden de S. S.

José Calbo.

Francisco de A. Sempere.

**Seccion mercantil.**

Alcoy 22 de Marzo de 1879.

**CAMBIOS.**

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES
Alicante, 8 d. v.	118	114	
Albacete, .	118	114	
Almería, .	311	73	
Barcelona, .	318	112	
Bilbao, .	314	78	
Badajoz, .	1	118	
Burgos, .	78	1	
Cádiz, .	314	78	
Catagena, .	78	1	
Córdoba, .	314	78	
Córdoba, .	314	78	
Castellón, .	1	118	
Granada, .	1	78	
Jaez, .	314	78	
Jerez, .	314	78	
Lérida, .	314	78	
Lorrono, .	314	78	
Lugo, .	78	1	
Madrid, .	78	1	
Málaga, .	314	78	
Murcia, .	314	78	
Orense, .	314	78	
Oviedo, .	314	78	
Palencia, .	314	78	
Pamplona, .	314	78	
Pontevedra, .	314	78	
Parma, .	314	78	
Salamanca, .	314	78	
S. Sebastian, .	314	78	
Santander, .	314	78	
Santiago, .	314	78	
Sevilla, .	314	78	
Taragona, .	314	78	
Toledo, .	314	78	
Valencia, .	314	78	
Valladolid, .	314	78	
Vigo, .	314	78	
Vitoria, .	314	78	
Zaragoza, .	314	78	
Paris 8 dias vista 4.97			
Londres 90 dias fecha 47.57			

Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasez de operaciones.

**Correo de Madrid.**

**Correspondencia particular de Madrid**

Marzo 20.

El manifiesto de los constitucionales aprobado ayer por el comité directivo ha sido publicado esta mañana por los diarios del partido. Los puntos capitales de este documento consisten en que el partido acudirá á las elecciones, en que celebrará alianza con otros partidos liberales en aquellos distritos donde las circunstancias lo permitan y que no tiene esperanza en el triunfo.

Todo ello resultará cierto y es probable que si los constitucionales no cuentan en algunos distritos con la benevolencia de esa red oficial de que se quejan y quieren apelar solo á la fuerza numérica de sus partidarios, tengan en las futuras Cortes menos representacion que en las pasadas.

No sucederá esto por culpa del Gobierno sino por el indole del cuerpo electora-

y por las circunstancias políticas y las costumbres públicas en nuestra patria.

Si los constitucionales fueran poder tendrían pletera de amigos políticos, pero hace cuatro años que son oposicion y entre los que por necesidad se han unido al partido dominante ó por despecho se han ido á partidos mas avanzados sus huestas han disminuido considerablemente.

Ha llamado la atencion que el duque de la Torre no firme el manifiesto de los constitucionales excusándose la falta de esta firma por la circunstancia de estar fuera de Madrid el general Serrano.

Esta circunstancia no hubiera sido obstáculo á la firma porque de querer ponerla el duque de la Torre hubiese autorizado á cualquiera de sus compañeros de directorio ó comité para que lo firmase á su nombre y de querer conocer el documento antes de su publicacion y aun de su firma de seguro se le hubiera remitido copia al sitio donde se encuentra retardando por tres ó cuatro dias la publicacion.

Hace tiempo que el duque de la torre no quiere tomar parte activa en los hechos del partido constitucional. Cuando se ha visto obligado á hacer alguna declaracion se ha limitado á decir que apoyará un ministerio presidido por el Sr. Sagasta, pero en ningun caso ha prometido á presidir un gabinete.

Hay quien supone que esta actitud del duque de la Torre nace de su creencia de que habiendo sido regente el cargo de presidente del Consejo, es inferior á su categoría y hay quien cree que no quiere comprometerse en favor de la política de ningun partido para aprovechar con mayor desembarazo las circunstancias que pudieran sobrevenir.

Sea de ello lo que quiera es lo cierto que que no consta en ninguna parte su consentimiento para formar parte del comité directivo de los constitucionales y que su firma no aparece al pié del manifiesto.

No á todos los demócratas reformistas ha parecido bien la determinacion del retraimiento tomado por los jefes de dicho partido y si algunos tienen seguridad de triunfar en las elecciones se presentarán candidatos.

**ULTIMA HORA.**

**SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.**

(AGENCIA FABRA.)

**Londres 20.**

El Standard en su edicion de esta tarde anuncia que el gobierno inglés y el de Rusia han cambiado notas amistosas á propósito de la marcha de 20.000 rasos sobre Meroy cerca del Afghanistan.

**Bruselas 20.**

La ciudad de Bruselas ha concluido definitivamente un empréstito de cien millones con los sindicatos de los Bancos de Paris y Bruselas.

De estos cien millones sesenta serán emitidos muy en breve.

**Paris 20.**

La suave temperatura que se dejó sentir en Francia hace concebir ilusiones esperanzas á los agricultores prometiéndose una abundante cosecha de cereales.

**Madrid 21.**

Ha naufragado el vapor «Marsella» pereciendo ahogadas cuarenta y dos personas entre pasajeros y tripulantes.

El Banco de Alemania ha reducido su descuento á un tres por ciento.

**BOLSA DE HOY Consolidado 3 por 100 14-30.**

ALCOY 1879. No admito.

Im. renta de El SERPIS.

Marzo 20.

